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（第３号様式） 

会 議 要 旨 

会 議 名 令和２年度 第１回館山市社会教育委員会議 

開 催 日 令和２年７月８日（水） 午前１０時００分から 

開催場所 館山市コミュニティセンター１階 第１集会室 

出 席 者 社会教育委員１１名、教育長、事務局７名 

公開・非公開の別 公開  

非公開の場合の 

理由 

 

傍 聴 者 ０ 名 

【会議概要・結果等】 

１．開会 

２．教育長あいさつ 

最近、大雨のニュースが多い。先日は熊本県と鹿児島県、その後は長崎県、佐賀県、大分県に被害が

出た。そして今朝は岐阜県と長野県に特別警報が出ていた。報道でもこれは現実に起こっている事なの

かと疑うような場面がある。被害に遭われた地域の皆様に心からお見舞いを申し上げたい。 

我々も昨年台風の被害を受けた。自然災害の恐ろしさを知り、災害に対して被害を最小限に抑える対

応をあらかじめとることを大切だと感じた。 

社会教育委員の皆様には、日頃より社会教育の推進の様々な立場からご尽力いただき感謝申し上げた

い。また、新たに社会教育委員をお引き受けいただいた皆様、よろしくお願いしたい。 

冒頭でも申し上げたが、自然災害によって館山市の社会教育も影響を受けている。昨年の台風や大雨

で様々な事業が中止となり、それに伴う会議や準備も会場の確保ができず中止となった。そこに追い打

ちをかけるように、３月頃から新型コロナウイルス感染症の影響が出てきた。３密を避ける等、計画を

練るのにも苦労している。少しずつ良い方向に向かえばよいが、現在でも東京都で感染者数３ケタが続

いており、千葉県等関東圏でも感染者が発生している。この様な中で、社会教育をどの様に推進してい

くことができるか、市民の皆様に豊かな社会教育を提供することができるか、検討していく必要がある。 

学校教育も４・５月の休校で大きな影響を受けている。義務教育のためやらなければいけないことが

多々ある。幸い館山市は４月に始業式と入学式を市内小中学校すべてで実施することができた。地域に

よっては入学式が未実施のところあるいは入学を祝う会として実施するところもあると聞いている。運

動会の実施方法についての検討等、様々な面で新型コロナウイルス感染症の影響がある。その中で少し

でも成果が上がるよう、努力していきたい。 

社会教育においても、様々な条件の中でどのように実施したら良いか検討していただければと思う。 

３．委嘱状交付 

 出席の社会教育委員１１名に委嘱状交付 

４．議長・副議長選出 

５．議事 

（１）令和２年度生涯学習に係る基本方針と重点施策について 

   生涯学習課、博物館、図書館、中央公民館、スポーツ課より令和２年度基本方針等を説明。 

   その後、質疑、意見交換 

（２）その他 

６．閉会 
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【質疑応答・意見等】（◎⇒委員質問、意見 ●⇒事務局回答） 

 

◎ 昨年度の台風や大雨の際に地区公民館が避難所となった。今年度は避難所が地区公民館から体育館

へ変更される。これまで学習の場としての公民館として運営していたが、これからは避難所としても

運営できるように関わっていくべきではないか。中央公民館から地区公民館に対して、避難所として

の方針が頂けるとありがたい。 

● 今回は新型コロナウイルス感染症の状況を考慮し、避難所として体育館が優先となったが、各地区

公民館も避難所として開設していくことになると思う。社会安全課と協議しながら検討を進めていく。 

 

◎ 指定管理者の城山公園の草刈りがまだらで不揃いだった。都市計画課へ報告したところ、最近は改

善された。博物館へ向かう土手にシュウメイギクの花が生えていたが、草刈りの際に一緒に刈られて

しまった。指定管理者への引継ぎが上手くできていないのではないか。 

  また、城山公園で野草の乱獲が発生している。特に百合が切断されたり折られたりして被害を受け

ている。防犯カメラや立て看板の設置はできないか。 

さらに、ペットボトルや空き缶等のポイ捨ても多い。遊んだ後の水風船のゴミもある。先日ボラン

ティアでゴミ拾いを行った際には、１時間かけて水風船のゴミを回収した。都市計画課に相談し、立

て看板を設置してもらった。ゴミ箱の設置等の対策もお願いしたい。 

● 都市公園の管理は指定管理者の中核を成すものである。植栽の管理及び乱獲等の監視体制の整備、

ゴミの問題については指定管理業者及び主管課である都市計画課他各部署へ報告する。防犯カメラや

ゴミ箱等どの場所に設置したらよいか等、アイディアがあればご提案いただきたい。 

 

◎ 博物館の説明の中で委員に意見を求めるものがあった。現場を見た方がより一層理解が深まるため、

博物館の現地見学を行いたい。（議長提案） 

 

以 上  

 


